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Comunicado Núm. 198/2023 

INCONCEBIBLE QUE ENTIDADES CON MÁS HABITANTES RECIBAN MENOS 

PRESUPUESTO: RAYMUNDO MARTÍNEZ CARBAJAL 

 

 Reitera el Alcalde imperiosa necesidad de hacer equitativa la distribución de la 
hacienda pública 

 Para fortalecer la economía, toma protesta Raymundo Martínez a Comité Técnico 
del FONTOL 

 

Toluca, Estado de México, 12 de marzo de 2023.- El Presidente Municipal de Toluca, 

Raymundo Martínez Carbajal, expresó que existe una deuda histórica con la entidad, pues 

es "inconcebible que hoy en día Colima tenga presupuestos que rebasan los 35 mil millones 

de pesos, que tiene menos de la población que se tiene en Toluca, o el mismo caso para 

Baja California Sur o Campeche, que en su medida tienen más de 25 mil millones de pesos 

para atender a menos de la población que tenemos nosotros". 

 

 Durante la sesión de instalación del Comité Técnico del Fondo para la Consolidación de la 

Microempresa del Municipio de Toluca (FONTOL), el Alcalde explicó que esta problemática 

habla "de todo un trayecto de quienes se identifican como clase política de Toluca que han 

gobernado, que han pasado por el Ayuntamiento, y nunca fortalecieron las finanzas 

públicas ni por la vía de la recaudación -que siempre fue baja y ahora estamos superando 

esa historia trágica- ni por la vía del planteamiento urgente de hacer que la distribución de 

los ingresos de la hacienda pública se haga en condiciones más equitativas y se pueda 

tener mayor impacto en programas como estos". 

 

Por esta razón, el primer edil reiteró la imperiosa necesidad de hacer un cambio en la 

distribución de la hacienda pública, pues de cada 100 pesos que se recaudan 80 se quedan 

en el gobierno federal, 16 los gobiernos estatales y los 2 mil 500 Ayuntamientos trabajan 

sólo con cuatro pesos de esos 100, y estos últimos son los que tienen la mayor presión 

social y la mayor exigencia por parte de los ciudadanos. 

 

En este marco, el Presidente Municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, tomó 

protesta a los integrantes del Comité Técnico del Fondo para la Consolidación de la 

Microempresa del Municipio de Toluca (FONTOL), que tiene como objetivo fortalecer la 

economía, apoyar a los emprendedores y seguir llenando a Toluca de vida.  

 

 Martínez Carbajal reconoció la capacidad emprendedora de las y los toluqueños, que se 

materializa en el gran número de unidades económicas existentes en Toluca, así como en 

sus ventajas competitivas, como el esfuerzo que se está realizando en materia de 

recaudación y el aumento en el presupuesto lo que, en conjunto, hacen que el municipio 

tenga una de las mejores capacidades financieras del país.  

 

Asimismo, el Alcalde reconoció la trascendencia y el impacto positivo que tiene este apoyo 

en la población, ya que “por las características del propio FONTOL este programa habla 

mucho de lo que tiene que ver con el tejido social y la solidaridad entre todos para poder 
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mantener un programa en el que las personas son capaces de reintegrar el dinero que 

reciben para emprender, lo que permite que el proceso se expanda y tenga una suerte de 

fondo revolvente que constantemente pudiera crecer, y tenemos la firme convicción de que 

así será y vamos a buscar que se potencialice". 

  

Por su parte, la directora general de Desarrollo Económico, Laila Chemor Sánchez, explicó 

que el FONTOL se constituyó para establecer un mecanismo para proporcionar 

microcréditos accesibles y oportunos a la población con una visión emprendedora y, con 

ello, apoyar las iniciativas productivas a fin de generar oportunidades de autoempleo y el 

mejoramiento de las condiciones socioeconómicas, con grandes beneficios para la 

economía de las familias de la capital mexiquense.  

 

El Alcalde tomó protesta a la directora general de Desarrollo Económico, Laila Chemor 

Sánchez, como secretaria técnica y presidenta suplente del Comité Técnico del FONTOL; 

como secretario técnico suplente al director de Promoción Económica y Empleo, Héctor 

Javier Salas Camacho, y como vocales al encargado del Despacho y Atención de los 

Asuntos de la Delegación del INAES en el Estado de México, Jacobo Meza Bernardino; al 

empresario Jesús Henkel Libién; Consejero Jurídico, Rodrigo Alonso Arriaga; Tesorero 

Municipal, Mario Antonio Castillo Balbuena; Contralor Municipal, Francisco Becerril 

Martínez; al Director General de Desarrollo Social, Ignacio Zendejas Osorio, y al encargado 

del Despacho del Departamento de Emprendimiento y Fortalecimiento de PyMES, 

Raymundo Aarón Sánchez Munguía. 

 

En la sesión también se llevó a cabo la presentación y aprobación de las reglas de 

operación del Fondo para la Consolidación de la Microempresa en el Municipio de Toluca. 
 


